

## PROCES VERBAL DE LA REUNION DU BUREAU DE LIGUE

Séance du 13 mai 2025 à 18h30 à TOMBLAINE

### Présents :

Président : Christophe PORTE (visio)

Philippe BOLMONT (visio)

Françoise LAPICQUE

Corinne STOFFEL

Pierre-Alexandre COUSIN

Bernard SIMONIN (visio)

### Assistent :

Vincent BLANCHARD, Directeur Général

Guillaume KRATZ, DGA - Directeur de l'E.T.A.P.E.

Eric HENNEMANN, Eric FOURNIE et Malory LASNIER, du Pôle Accompagnement des Clubs et des Territoires de la FFTT (jusqu'au point 3)

### Excusés :

Emmanuel LEGRY

Dominique THIRION

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇

Le Président Christophe PORTE ouvre la séance à 18h30 en remerciant les participants pour leur présence.

### **POINT 1 - INFORMATIONS DU PRESIDENT (Christophe PORTE)**

Le Président, Christophe PORTE, revient tout d'abord sur l'organisation du Championnat de France des Régions, saluant la qualité de la co-organisation avec le club de Pont-à-Mousson et la mobilisation des équipes. Il tient à féliciter l'ensemble des services de la Ligue pour les organisations récentes, parfaitement menées tant sur le plan sportif que logistique.

La participation de plusieurs joueurs du Grand Est aux Championnats de France Jeunes et Séniors est également soulignée, avec une bonne représentation de notre territoire dans ces compétitions nationales.

Concernant l'organisation du WTT Youth Contender à Metz, le Président souligne non seulement le succès sportif et structurel de l'événement, mais également la richesse des échanges internationaux qui s'y sont tenus. À cette occasion, des contacts fructueux ont été établis avec :

- les représentants de la Ligue wallonne de tennis de table, notamment son secrétaire général,
- le président de la région Saarland de tennis de table,
- ainsi que nos homologues allemands dans une logique transfrontalière.

Ces rencontres ont permis de lancer plusieurs pistes de collaboration, notamment autour :

- d'un projet de document d'équivalence des classements entre pays européens. Ce travail, initié par les Belges, devrait aboutir à un premier retour d'ici fin août
- d'un programme de féminisation commun, à travers l'organisation d'une compétition ou de stages tournants sur trois jours dans trois pays, à destination d'un public exclusivement féminin. Le format reste à préciser.

Toujours dans la dynamique de promotion du sport féminin, la Ligue a accueilli une étape du dispositif national « Jeu, Set et Féminisation », organisée par la FFTT et la LGETT en marge du WTT de Metz. L'animation de cette journée, assurée par Malory LASNIER et Stéphane LELONG, a été saluée pour la qualité des échanges et des témoignages recueillis.

Sur le plan institutionnel, plusieurs éléments sont portés à la connaissance des membres du Bureau :

- le prochain Conseil Fédéral se tiendra les 17 et 18 mai 2025 au siège de la FFTT
- l'Assemblée Générale de la FFTT aura lieu le lundi 9 juin 2025 à Marne-la-Vallée. L'un des points majeurs à l'ordre du jour sera le vote de la modification des statuts de la FFTT en vue de son inscription comme « fédération à mission »
- en amont, la convention fédérale se déroulera le dimanche 8 juin 2025. À cette occasion, seront remis les « Trophées du Ping », pour lesquels la Ligue du Grand Est a présenté quatre candidatures.

## **POINT 2 - INFORMATIONS DU DIRECTEUR GENERAL (Vincent BLANCHARD)**

Le Directeur Général, Vincent BLANCHARD présente les points suivants relatifs à l'administration, aux ressources humaines et à la structuration de la Ligue.

### Dossiers institutionnels et subventions

Les dossiers FDVA (Fonds pour le Développement de la Vie Associative) ont été déposés dans les délais impartis, tout comme les dossiers PSF – volet Ligue, dans le cadre de la campagne 2025. La Ligue est également en cours de dépôt de la demande de subvention quadriennale auprès du Conseil Régional Grand Est.

Par ailleurs, plusieurs réponses à des appels à projets sont en cours de finalisation. Les services de la Ligue restent mobilisés pour optimiser les opportunités de financement et soutenir le développement de nouvelles actions.

### Ressources humaines

Vincent BLANCHARD indique que trois contrats d'alternance au sein des services régionaux arrivent à leur terme à la fin de cette saison. Des pistes sont envisagées pour pallier chacune de ces fins de contrat et l'embauche en CDI de Guillaume DIEBLING au sein du Pôle Institutionnel et Communication est actée.

Un dossier PSE (Plan Sport Emploi) va donc être déposé auprès de l'Agence Nationale du Sport (ANS) afin d'obtenir un soutien au financement à cette création de poste.

Cette démarche est adoptée à l'unanimité par le Bureau de Ligue.

### Actions de la Zone 5

Dans le cadre de la coopération interrégionale au sein de la Zone 5 (Grand Est / Bourgogne-Franche-Comté), deux projets structurants sont annoncés :

- L'organisation d'un colloque de zone à l'occasion des Eurominichamp's d'août 2025 à Schiltigheim

- Le déploiement de formations continues à destination des cadres techniques est en préparation pour la saison sportive 2025/2026.

### Projet Associatif Global (PAG)

La dernière version du Projet Associatif Global (PAG) de la Ligue a été entièrement actualisée. Un travail approfondi de mise en forme a été réalisé afin de rendre ce document plus lisible, vivant et attractif. Il est désormais accessible en ligne sur le site internet de la Ligue. Le Bureau adresse ses félicitations aux équipes administratives des services régionaux pour la qualité de cette actualisation et la valorisation du travail de fond accompli.

### **POINT 3 - ECHANGES FFTT/LGETT**

Dans le cadre de la réunion, la Ligue a eu l'honneur d'accueillir Éric HENNEMANN, élu fédéral et Président de la Commission Accompagnement des Clubs et des Territoires, ainsi que Malory LASNIER, directrice de ce Pôle à la FFTT.

La LGETT est actuellement signataire d'une convention de professionnalisation des instances avec la FFTT, couvrant la période 2020–2024. Alors que cette convention arrive à son terme, des échanges sont engagés sur son renouvellement, dans un format révisé.

La nouvelle orientation portée par les élus fédéraux consiste à établir des conventions d'une durée de deux ans, renouvelables une fois tous deux ans, en lieu et place de l'ancien format d'un an renouvelable. Cette évolution s'inscrit dans une volonté renforcée de la FFTT d'accompagner à la fois la professionnalisation et la structuration des territoires.

Le modèle financier de la nouvelle convention se décomposerait en deux volets :

- Une part fixe, liée aux engagements structurels (professionnalisation, matériel, emploi, structuration).
- Une part variable, basée sur des indicateurs de performance.

L'objectif national est d'obtenir 80 % de comités signataires de la convention FFTT/territoires, que ce soit directement avec la FFTT ou par le biais de conventions ligues/comités, comme c'est actuellement le cas en Grand Est.

Du côté de la LGETT, Vincent BLANCHARD précise que la signature de la nouvelle convention FFTT/LGETT sera suivie par l'ouverture des discussions autour des conventions ligue / comités, dès le Conseil de Ligue du mois de juin. L'objectif est de présenter une version définitive en septembre, à soumettre au vote, pour une application dès la saison 2025/2026.

Éric HENNEMANN rappelle que le principe fondamental de ces conventions est de permettre aux Ligues de lancer une dynamique de professionnalisation, avec un soutien financier temporaire, dans la perspective d'une autonomisation progressive.

La part variable de la convention sera également alignée chaque année sur les grandes priorités fédérales annuelles, dans une logique de pilotage dynamique. Un bilan annuel sera établi, permettant un ajustement des actions et objectifs en conséquence.

Enfin, Bernard SIMONIN attire l'attention du Bureau sur un point de vigilance : le nouveau cadre conventionnel pourrait induire une moindre liberté d'initiative, dans la mesure où les priorités fédérales conditionneront désormais fortement les actions mises en œuvre localement, ce qui constitue un changement notable par rapport au précédent fonctionnement.

## POINT 4 - ANIMATION, DEVELOPPEMENT, PROMOTION (Philippe BOLMONT) COMMUNICATION ET VALORISATION DES DIRIGEANTS (Bernard SIMONIN)

### 4.1- POINT D'ACTUALITE ADP

Le Vice-Président Délégué en charge de l'Animation, du Développement et de la Promotion (ADP), Philippe BOLMONT, fait un point d'étape sur les actions menées depuis le dernier Conseil de Ligue.

#### Formations

Plusieurs formations ont été organisées en lien avec le ping santé et dans le cadre du cursus des candidats au BPJEPS :

- Une formation animateur Ping Santé Bien-Être s'est tenue les 22 et 23 avril 2025 au CREPS de Nancy. Elle a réuni l'ensemble des candidats au BPJEPS ainsi que trois stagiaires extérieurs.
- Dans la continuité, une formation moniteur Ping sur ordonnance a été organisée les 24 et 25 avril, également au CREPS de Nancy, avec les mêmes participants.
- Sur le volet conventionnel, deux conventions Ping Santé ont été signées par le club du RC Strasbourg : l'une sur le Ping Alzheimer, l'autre sur le Ping Parkinson

#### Stages LGETT

- Le stage Winter Ping, qui s'est déroulé du 10 au 14 février 2025, a affiché complet avec 26 inscrits, dont 7 filles et 7 nouveaux participants. Une formation animateur fédéral y a également été intégrée, suivie par l'ensemble des candidats au BPJEPS.
- Le stage Summer Ping, dont la tenue est prévue fin août, est quasiment complet à ce jour.

Ces chiffres confirment l'attrait croissant des jeunes pour ces stages et témoignent d'une bonne dynamique de fidélisation et de renouvellement des publics.

#### Sujets en cours au sein de l'ADP

Plusieurs réflexions structurantes sont en cours :

- Conventions quadriennales avec les comités départementaux : la Ligue étudie les modalités de mise en œuvre de ces conventions, qui s'inscriront dans la continuité de la future convention FFTT – LGETT évoquée précédemment.
- Fonds dédié à la professionnalisation ou à l'emploi dans les clubs : ce sujet, abordé lors du Conseil de Ligue de février, reste d'actualité. Des discussions sont en cours pour en définir les contours et les modalités d'action, dans une logique de soutien structuré à l'emploi sportif local.

Le Directeur de l'ETAPE, Guillaume KRATZ, informe le Bureau de Ligue qu'une réunion est programmée le lendemain, au siège de la Ligue, en présence de l'USEP régional.

Cette rencontre a pour objectif de discuter des contours d'un partenariat structuré avec l'USEP, dans le but de conclure une convention cadre de coopération.

Toutefois, le Bureau de Ligue rappelle un point de vigilance essentiel : cet engagement ne doit être poursuivi que dans la mesure où il permet une passerelle vers la licenciation FFTT. Il est en effet précisé que la collaboration avec l'USEP ne saurait viser à renforcer la pratique sous une bannière affinitaire, mais bien à favoriser un lien progressif avec la Fédération.

## 4.2- POINT D'ACTUALITE CVD

Le Vice-président en charge de la Communication et de la Valorisation des dirigeants, Bernard SIMONIN, présente les actualités liées aux actions de communication de la Ligue et à la mise en valeur de l'engagement bénévole.

### Trophées des dirigeants

Les thématiques retenues pour les trophées des dirigeants ont été diffusées et relayées.

### Valorisation de la soirée des Est'Oiles du Ping

Pierre-Alexandre COUSIN, propose que cette soirée soit diffusée en direct sur les réseaux sociaux de la Ligue afin de maximiser sa visibilité, de promouvoir les initiatives locales exemplaires, et de donner des idées de développement à d'autres clubs.

Après discussion, le Bureau considère que l'idée est pertinente mais difficilement réalisable pour cette édition 2025, en raison de contraintes techniques et de moyens humains.

Il est néanmoins convenu de réaliser, dès cette année, des vidéos courtes (« shorts ») qui seront extraites des moments forts de la soirée pour une publication sur les réseaux sociaux de la Ligue ainsi qu'une vidéo récapitulative globale de la cérémonie.

La retransmission en direct pourra faire l'objet d'un projet pour les prochaines éditions, dans un cadre anticipé et mieux structuré.

### Projet de page TikTok

Un point est fait sur la projet de création d'une page TikTok pour la Ligue, évoqué lors du bureau de Ligue de janvier. À ce jour, Vincent BLANCHARD informe que les services de communication de la Ligue estiment ne pas disposer d'un volume de contenu vidéo suffisant pour alimenter durablement une telle page.

Cependant, la création du compte TikTok reste envisagée sur l'olympiade, dans une optique de modernisation des canaux de communication, en particulier auprès des plus jeunes.

Dans cette perspective, le Directeur Général demandera aux services de la Ligue de conduire une analyse comparative des comptes TikTok d'autres grandes Ligues sportives du Grand Est, afin d'identifier des bonnes pratiques et des formats transférables à la LGETT.

## 4.3- INFOS CAMPAGNE PSF 2025

Vincent BLANCHARD présente les éléments clés relatifs à la campagne 2025 du Projet Sportif Fédéral (PSF), pilotée par l'Agence Nationale du Sport (ANS) en lien avec la FFTT.

Pour l'année 2025, l'enveloppe globale attribuée à la Ligue du Grand Est par l'ANS dans le cadre de la campagne PSF s'élève à 106 479 €, soit une baisse de 7 % par rapport à l'exercice 2024. Cette enveloppe est destinée à être répartie entre les clubs et les comités départementaux ayant déposé une demande conforme aux orientations du PSF.

Cette année, la mobilisation des structures est en hausse puisque 25 clubs ont déposé un dossier, contre 22 en 2024, ainsi que 7 comités départementaux, contre 6 l'année dernière. La Commission Régionale PSF, qui doit remonter ses propositions à la Fédération, se réunira en visioconférence le mardi 27 mai prochain.

## 4.4- AUTRES

Philippe BOLMONT informe les membres du Bureau que la Ligue du Grand Est a proposé quatre candidatures dans le cadre des Trophées du Ping 2025, organisés par la FFTT.

La remise des trophées se déroulera lors de la convention nationale de la FFTT, le dimanche 8 juin 2025 à Marne-la-Vallée.

## **POINT 5 - ORGANISATIONS EXCEPTIONNELLES (Corinne STOFFEL)**

### **5.1- BILANS (CFR, WTT Youth)**

Corinne STOFFEL, Vice-Présidente en charge des manifestations exceptionnelles, présente un état des lieux des compétitions nationales et internationales organisées par la Ligue depuis le dernier Conseil de Ligue à savoir :

- Les Championnats de France des Régions, à Pont-à-Mousson, du 18 au 20 février 2025 avec le club de l'ASTT Pont-à-Mousson
- Le WTT Youth Contender et Star Contender, à Metz, du 7 au 13 avril 2025, avec le club de Metz TT et le Comité de la Moselle

Ces événements ont été une réussite, à la fois sportive et en termes d'organisation globale. Corinne STOFFEL félicite les membres du Comité d'Organisation de ces deux manifestations pour leur implication et la qualité de leur travail.

### **5.2- A VENIR (Inter CD, EMC, infos 25/26)**

Vincent BLANCHARD précise que la convention d'organisation des EuroMiniChamp's a été renouvelé jusqu'en 2029, et indique qu'une négociation est en cours avec la World Table Tennis (WTT) pour le renouvellement de la convention d'organisation du WTT Youth Contender, qui arrive à échéance en 2026, ainsi que pour le WTT Youth Star Contender.

Corinne STOFFEL présente ensuite les prochaines manifestations exceptionnelles prévues au calendrier de la Ligue :

- Les Inter-comités de la Zone Est, organisés par la Ligue, les samedi 14 et dimanche 15 juin 2025, à Pont-à-Mousson
- Les Eurominichamp's, organisés par la Ligue et le club du SU Schiltigheim TT, du vendredi 29 au dimanche 31 août 2025, à Schiltigheim.

La Vice-Présidente en charge des manifestations exceptionnelles indique ensuite que la Ligue du Grand Est a déposé deux candidatures officielles auprès de la FFTT pour la saison 2025/2026, à savoir :

- l'organisation des Championnats de France des Régions,
- et celle du 4<sup>ème</sup> tour de Nationale 1.

### **5.3- AUTRES**

Dans une logique de structuration durable, Corinne STOFFEL travaille à la constitution d'un vivier récurrent de bénévoles pour les manifestations sportives organisées par la LGETT. Cette démarche vise à professionnaliser l'encadrement bénévole, sécuriser l'organisation des événements et fidéliser un réseau de volontaires.

Un appel à candidatures sera adressé aux membres du Conseil de Ligue, complété par une communication sur le site internet et les réseaux sociaux de la Ligue afin d'essayer de mobiliser des licenciés volontaires.

Une réflexion est en cours concernant une éventuelle candidature de la LGETT à l'organisation des Championnats de France Séniors 2027.

La FFTT souhaitant faire évoluer le modèle économique de l'événement, une analyse approfondie de la faisabilité financière et de la pertinence stratégique d'une candidature s'impose. La LGETT réserve ainsi sa décision, en attente d'éléments complémentaires.

## **POINT 6 - GESTION DE L'ACTIVITE (Emmanuel LEGRY)**

### **6.1- POINT D'ACTUALITE ET BILAN DE LA 2<sup>ème</sup> PHASE**

En l'absence du Vice-Président en charge de la Gestion de l'Activité, Jean-Emmanuel LEGRY, Vincent BLANCHARD présente les dernières actualités relatives à ce Pôle.

#### Désignations CRA

Les désignations d'arbitres et de juges-arbitres sur les compétitions régionales se sont déroulées de manière fluide et conforme aux exigences habituelles.

#### Formations

Au sein de la CREF (Commission Régionale de l'Emploi et de la Formation), plusieurs actions de formation ont été récemment organisées avec succès, dans les domaines de l'arbitrage (AR et JA1) et de l'encadrement technique (AF).

Par ailleurs, la campagne de recrutement pour la prochaine session du BPJEPS Tennis de Table est actuellement en cours. À ce jour, une douzaine de candidats potentiels se sont manifestés, ce qui permettrait l'ouverture d'une session si les conditions sont réunies.

#### Évolution au sein de la CREF

Il est porté à la connaissance du Bureau qu'Alain PERRON a présenté sa démission de ses fonctions au sein de la CREF, pour raisons de santé. Alain était chargé du suivi des formations d'arbitrage. Dans l'immédiat, l'intérim est assuré par Yohan DECLOMESNIL.

Afin de garantir la continuité et la cohérence des formations dispensées sur l'ensemble du territoire régional, une réunion des formateurs du Grand Est sera organisée prochainement. Cette rencontre aura pour but d'échanger sur les modalités de formation à venir, de réfléchir à une nouvelle organisation et de mettre en place une solution pérenne et partagée pour la saison prochaine.

### **6.2- INFOS CSR (Françoise LAPICQUE)**

La Présidente de la Commission Sportive Régionale, Françoise LAPICQUE, présente une analyse statistique comparative des principales compétitions régionales de la saison 2024/2025.

Au niveau des finales par classement départementales, malgré une légère baisse globale de participation, il est à noter une progression significative des inscriptions chez les féminines. Les Championnat Vétérans du Grand Est ont enregistré une forte augmentation avec 160 inscrits cette saison, contre 115 l'an passé.

La participation aux Championnats du Grand Est Corps est restée très faible.

La Coupe Nationale Vétérans a également connu un succès mitigé.

La participation aux Interclubs reste quant à elle stable, avec un nombre d'équipes quasiment identique à celui enregistré l'an dernier.

Enfin, concernant le Critérium Fédéral, la saison en cours marque une hausse notable de la participation avec 2045 inscrits contre 1808 la saison dernière, soit une augmentation de 13%. Le nouveau format, incluant des tableaux de 16 joueurs et le rétablissement du système de montée/descente semble ainsi avoir eu un impact positif.

### 6.3- MODIFICATIONS REGLEMENTAIRES A PREVOIR POUR 2025/2026

Plusieurs pistes d'évolution réglementaire sont actuellement à l'étude au sein de la Commission Sportive Régionale, en prévision de la saison 2025/2026.

#### Repêchage du dernier de division

Cette saison, aucune disposition spécifique n'était prévue concernant le repêchage du dernier d'une division. Toutefois, dans les faits, ce dernier a été systématiquement repêché en cas de besoin, pour éviter des déséquilibres organisationnels ou structurels.

Une réflexion est en cours pour déterminer s'il convient d'entériner cette pratique de manière officielle dans les règlements. Un bilan complet sera réalisé lors de la prochaine réunion de la Commission Sportive afin de statuer sur cette mesure.

#### Manche décisive à 6 points

La possibilité d'introduire une manche décisive en 6 points (format en vigueur en Champions League) pour certaines compétitions régionales reste à l'étude. Aucune décision définitive n'a encore été prise à ce stade.

Des consultations complémentaires seront nécessaires pour évaluer la pertinence du format selon les types de compétitions, les impacts en termes d'équité sportive et d'organisation ainsi que l'acceptabilité de la mesure par les clubs et les joueurs.

#### Championnat du Grand Est Corpos

Au vu de la faible participation constatée cette saison (seulement 4 inscrits) il est proposé de supprimer le Championnat du Grand Est Corpos à compter de la saison prochaine.

Cette décision serait en cohérence avec la position récemment adoptée par la FFTT, qui a acté la suspension des Championnats de France Corpos au niveau national.

### 6.4- AUTRES

Françoise LAPICQUE informe les membres du Bureau que plusieurs travaux sont en cours au sein de la Commission Sportive Régionale, visant à améliorer les outils et dispositifs encadrant le championnat par équipes.

#### Enquête de satisfaction sur le championnat par équipes

La Commission Sportive est en train de finaliser une enquête de satisfaction à destination :

- des clubs,
- et des joueurs licenciés du Grand Est.

Cette enquête aura pour objectifs de :

- recueillir les retours d'expérience sur le format actuel du championnat par équipes,
- identifier les axes d'amélioration souhaités par les acteurs de terrain,
- préparer d'éventuelles évolutions réglementaires pour les saisons à venir.

Le lancement de l'enquête est prévu d'ici à fin mai, avec un retour attendu courant juin, afin de pouvoir présenter les résultats et les propositions d'ajustement lors du prochain Conseil de Ligue.

#### Automatisation du formulaire d'engagement

Un travail conjoint est également en cours avec Françoise LAPICQUE, Pierre-Alexandre COUSIN et Thomas PHILIPPI, visant à moderniser le formulaire d'engagement en championnat par équipes. L'objectif est de proposer un outil entièrement informatisé, ergonomique, et facilitant la collecte et la gestion des engagements des clubs pour la saison 2025/2026.

## **POINT 7 - SECRETARIAT GENERAL (Pierre-Alexandre COUSIN)**

### **7.1- STATISTIQUES**

Le Secrétaire Général, Pierre-Alexandre COUSIN, présente le traditionnel point statistiques. Une progression globale du nombre de licences compétitions et loisirs est observée de date à date, avec une hausse d'environ +13,5 %, traduisant une dynamique très positive à l'échelle régionale.

- Licences loisirs : +35 % (de 5 096 à 6 859),
- Licences compétition : +10,4 % (de 7 757 à 8 563),

Toutes les catégories d'âge sont en hausse, avec des progressions marquées chez les jeunes (poussins, benjamins, minimes) et les vétérans.

La part des licences loisirs progresse dans la répartition globale (+5 pts), au détriment relatif des licences compétition (-4,4 pts), malgré une hausse en valeur absolue. Cela reflète l'attractivité croissante des pratiques loisirs et alternatives.

Par département, la croissance est généralisée, avec des hausses particulièrement notables en Moselle, Meurthe-et-Moselle et dans le Bas-Rhin, qui concentrent ensemble plus de 53 % des licenciés régionaux. À l'inverse, les départements les moins peuplés (Haute-Marne, Meuse, Aube) restent sous les 5 %, mais progressent également.

Enfin, la structure des licenciés par âge confirme la légère baisse relative des vétérans au profit des jeunes catégories, notamment les minimes, benjamins et poussins, ce qui constitue un signal fort de renouvellement pour les saisons futures.

### **7.2- PREPARATION DU CONSEIL DE LIGUE DU 28 JUIN 2025**

Ce dernier Conseil de Ligue de la saison aura lieu le samedi 28 juin à la Maison Régionale des Sports de Tomblaine.

Une proposition d'ordre du jour est discutée et validée par le Bureau de Ligue.

### **7.3- AUTRES**

Il est rappelé que l'Assemblée Générale de la Ligue du Grand Est de Tennis de Table se tiendra le dimanche 5 octobre 2025 à la Maison Régionale des Sports.

En amont de cette échéance statutaire, il est prévu d'organiser un Bureau de Ligue ainsi qu'un Conseil de Ligue au cours du mois de septembre 2025, afin de préparer l'ensemble des éléments nécessaires à la bonne tenue de l'Assemblée Générale.

Les dates précises de ces deux réunions seront arrêtées et communiquées dans les prochaines semaines.

## **POINT 8 - REFLEXIONS AUTOUR DE LA CREATION DU CONSEIL DES SAGES ET DE LA COMMISSION DES JEUNES (Christophe PORTE)**

Le Président informe le Bureau qu'une réflexion est actuellement en cours sur la création de deux nouveaux groupes de travail consultatifs, dans une logique de dialogue intergénérationnel et de renforcement de la participation au sein des instances de la Ligue :

### Conseil des Sages

Ce conseil serait composé d'anciens dirigeants ou membres historiques de la Ligue ayant une connaissance approfondie du fonctionnement institutionnel et une expérience précieuse.

L'objectif serait de solliciter leur avis sur des sujets stratégiques ou sensibles, de maintenir un lien actif avec celles et ceux qui ont œuvré pour la structuration de la Ligue et de valoriser la mémoire collective et les bonnes pratiques.

La composition de ce Conseil des Sages serait arrêtée sur proposition du Bureau ou du Conseil de Ligue.

### Commission Régionale des Jeunes

Cette commission aurait pour mission de faire émerger des propositions issues des jeunes licenciés du Grand Est, de favoriser leur implication dans des projets concrets et de mieux comprendre les attentes de terrain de cette population spécifique.

Philippe BOLMONT propose d'y associer un dispositif de mentorat, permettant de préparer une nouvelle génération de dirigeants associatifs et de favoriser un passage de relais encadré entre anciens et jeunes bénévoles.

Pour sa constitution, un appel à candidatures sera prochainement lancé par les services de la Ligue, avec des critères de sélection garantissant une représentativité équilibrée, notamment en termes de territoire, de sexe et d'engagement.

Christophe PORTE et Philippe BOLMONT mèneront au préalable un travail bilatéral de cadrage, visant à définir précisément les conditions d'éligibilité, le nombre de membres, les missions concrètes de chaque groupe, la désignation des responsables, ainsi que les modalités de fonctionnement.

Ces deux nouvelles instances s'inscrivent dans une logique de gouvernance participative, alliant valorisation des parcours expérimentés et inclusion des nouvelles générations.

## **POINT 9 - FINANCES (Dominique THIRION)**

### **9.1- POINT FINANCIER**

En l'absence de Dominique THIRION, Trésorier Général, Vincent Blanchard présente un état des comptes clubs à jour, fondé sur deux indicateurs clés : le volume des engagements et le taux de recouvrement. La situation financière actuelle de la Ligue est confortable, avec des engagements en hausse, et la situation des clubs vis-à-vis de la Ligue est également très bonne.

Il fait ensuite une comparaison avec l'état des comptes analytiques à la même date l'an dernier. Il indique que nous sommes dans une courbe normale et dans la droite ligne du budget prévisionnel. Nous devrions terminer l'exercice de fonctionnement avec sensiblement le même résultat à l'équilibre que la saison dernière.

### **9.2- INFOS DIVERSES**

Vincent BLANCHARD informe les membres du Bureau que la Ligue fait actuellement l'objet d'un audit externe, commandité dans le cadre du suivi des subventions attribuées par l'Agence Nationale du Sport (ANS).

Ce contrôle est confié à un cabinet parisien mandaté par l'ANS et portera principalement sur l'emploi et la traçabilité des fonds perçus, le respect des critères d'éligibilité, et la conformité des pièces justificatives associées aux actions financées.

L'audit se tiendra le mercredi 16 juillet 2025, directement au siège de la Ligue.

## POINT 10 - INFOS DU DIRECTEUR DE L'E.T.A.P.E. (Guillaume KRATZ)

Le Directeur de l'ETAPE, Guillaume KRATZ, informe le Bureau de plusieurs éléments relatifs à l'encadrement technique et aux actions de détection menées à l'échelle régionale.

Il annonce qu'un contrôle de la DRAJES a été réalisé lors du stage Winter Ping en février dernier. Aucune anomalie significative n'a été signalée.

Il fait ensuite part d'un projet proposé par Elisa VACCARA, Responsable Régionale Détection. Ce projet structurant de détection régionale vise à créer un cursus complet de repérage des jeunes joueurs à potentiel. Il s'articulerait en plusieurs étapes :

- Trois journées de détection territoriale, organisées entre octobre et décembre 2025, dans différents secteurs de la région Grand Est.
- À l'issue de ces journées, une compétition régionale de détection serait programmée en janvier 2026, afin d'observer les jeunes dans un contexte compétitif, notamment sur leur gestion du stress.
- Une sélection des meilleurs profils serait alors constituée pour participer à un stage régional en février, puis à un stage plus resserré en avril, en vue de l'intégration dans le groupe régional de détection de la saison suivante.

Ce dispositif aurait plusieurs objectifs :

- ne laisser passer aucun profil prometteur,
- valoriser et faire connaître le rôle de la Ligue en matière de détection,
- inspirer les clubs et les entraîneurs dans la mise en place de leurs propres groupes de détection départementaux.

Le Bureau de Ligue valide le principe de l'organisation de ce projet, saluant la cohérence du dispositif et sa complémentarité avec les actions déjà menées. Il encourage Elisa à poursuivre sa structuration afin de présenter une version finalisée lors du Conseil de Ligue de juin.

## POINT 11 - DIVERS

Plus aucune question n'étant soulevée, le Président remercie les participants pour leur présence et clôt la réunion.

La séance est levée à 22h20.

Le Président  
Christophe PORTE



Le Secrétaire Général  
Pierre-Alexandre COUSIN

